

## Informe del Secretario General sobre Sudán y Sudán del Sur

Sesión No 7550

Intervención de Bolivia en el Debate

Ministro de Primera de la Misión de Bolivia ante la ONU  
René Fernández

2017-05-24

Fuente: <http://webtv.un.org/watch/reports-of-the-secretary-general-on-the-sudan-and-south-sudan-security-council-7950th-meeting/5446679584001>



Agradecemos la convocatoria a la sesión informativa, es muy importante que el Consejo de Seguridad haga seguimiento constante a la evolución del conflicto en Sudán del Sur. Agradecemos también al representante especial de la secretaria general, señor David Shearer por el informe sobre la actualidad en ese país y el excelente trabajo que desempeña como jefe de la UNMISS.

Señor Presidente, seguimos siendo testigos con muchas preocupación como los altos niveles de inseguridad, crisis económica y humanitaria azotan a gran parte de la población de Sudán del Sur.

Lastimosamente desde el año pasado la situación no ha mostrado grandes avances.

Si bien reiteramos que no existe solución militar a este conflicto es necesario

redoblar esfuerzos para revitalizar el proceso político y llamar a un dialogo constructivo entre las parte para encontrar una solución en primer lugar para bajar las tensiones y terminar con los enfrentamientos armados. En este sentido saludamos las iniciativas que contribuyan a este fin, tal el anuncio del alto al fuego unilateral que realizó el presidente Salvakir el lunes 22 de mayo en la toma de posesión de los miembros del comité directivo del dialogo nacional. Este acontecimiento puede significar una salida al conflicto siempre y cuando haya un compromiso real tanto del gobierno como de la oposición.

Bolivia acoge con beneplácito los buenos oficios de su excelencia Lueri Busebeni, presidente de la Republica de Uganda, quien estuvo presente en la posesión el pasado lunes.

En esa oportunidad menciono algunos puntos que quisiera resaltar hoy:

- Hablo de peligro de olvidar los intereses comunes de un pueblo llamando a la unidad del sur sudanés.
- Hablo del respeto que la gente de Sudan del Sur tiene por el LSPA y la necesidad de revitalizar este movimiento y cito: “el uso de la fuerza debería ser un último recurso”, en tal sentido es necesario que este movimiento no pierda la confianza de aquellos a quien debe proteger.

Señor Presidente, como muchas veces hemos manifestado, Bolivia considera que el apoyo de las organizaciones regionales es fundamental para llegar a la solución del conflicto. Son ellos quienes deben liderar los procesos: los países vecinos, la IGAD, la Unión Africana, los ex presidentes Mogae y Conae. Todos están trabajando para encontrar una salida.

En este sentido queremos hacer un llamado a coordinar acciones y establecer una estrategia que nos permita abordar este tema de manera unificada e integral. Consideramos que los tres puntos que el secretario general, Antonio Gutiérrez ha propuesto para resolver el conflicto en Sudán del Sur: cese de hostilidades, el restablecimiento del proceso de paz a través del diálogo inclusivo y el acceso irrestricto de asistencia humanitaria reúne el enfoque necesario para ahondar el tema.

La voluntad y compromiso del gobierno y opositores son fundamentales para garantizar un verdadero proceso político. Los sur sudaneses deben dar ese primer paso que permita la reconciliación.

El diálogo nacional debe permitir la amplia y activa participación de todas las partes para identificar los principales problemas que atraviesa Sudan del Sur y pueda alcanzar una paz duradera.

Señor Presidente, de la misma manera expresamos nuestra preocupación por la terrible situación humanitaria en Sudan del Sur, miles de desplazados y refugiados en estos últimos meses se encuentran en situaciones

inaceptables carentes de servicio básicos donde mujeres y niños son los principales afectados.

Sabemos de los esfuerzos de las UNMISS para atender estas situaciones en especial del trabajo para dotar de agua potable a los desplazados internos en varias zonas.

En este sentido llamamos a cooperar y facilitar el trabajo de agentes humanitarios y de la UNMISS.

La situación de inseguridad y escala de violencia en varias regiones del país es muy preocupante lo que incrementa el deterioro de la situación humanitaria y dificulta la asistencia para los afectados.

El cumplimiento del alto al fuego y cesación de hostilidades es imprescindible en este ámbito. Confiamos que la fuerza de protección nacional va a contribuir a disminuir tensiones y proteger a los civiles que se encuentran en medio de los enfrentamientos.

Finalmente queremos alentar el trabajo que realiza la UNMISS., valoramos las medidas que se están implementando para aumentar la efectividad de su trabajo, sabemos lo complicado de la situación a la que se enfrentan a diario, expresamos nuestro apoyo y agradecimiento a las labores que realizan.